

deux heures après il se mettait en marche portant une hostie consacrée qu'il avait renfermée dans un médaillon d'argent et pendue à son cou. Devant à dix pas s'en allait roulant d'une jambe sur l'autre et content d'être en danger de mort le servent de messe qui avait seulement quatorze ans, mais toute la taille, toute la vaillance d'un homme et des cheveux roux frisés et des yeux bleus de marins, qui luisent parmi les taches de rousseur. Les deux précautions qu'ils avaient prises c'était de ne



pas allumer la lanterne que Lambinait tenait comme une canne de confrérie par le haut de la lampe et de prendre à travers les champs et les sentiers à tout moment coupés de canaux et de fossés. Quelle tranquille soirée de Pâques ! Les pousses de roseaux commençaient à crever, les graines épuisées et mortes de l'an passé, les moissons étaient hautes d'un pied, la lumière jaune du couchant se reflétait dans les eaux. Personne ne se montrait. La peur semblait avoir rendu discrète la campagne.